

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Es sumamente lamentable lo que viene ocurriendo con los trabajos en las obras de defensa.

Dos días hace ya que los obreros que allí trabajan están parados y en más de una ocasión se han presentado en el Ayuntamiento reclamando del Alcalde trabajo.

Nos consta que las autoridades locales se esfuerzan por solucionar cuanto antes este conflicto y ponen telegramas a los altos poderes, donde, como siempre, se les contesta con la eterna cantinela de «Con esta fecha se hace el libramiento de X pesetas».

A pesar de ello, se observa una irregularidad grande y censurable en el tiempo en que tarda en llegar el dinero a esta Ciudad, causa por la que los ingenieros y capataces se ven en la necesidad de suspender los trabajos.

Sería cosa de desear que esta falta quedase corregida, y ya que se dice que semanalmente se libran esas cantidades, envíense de veras y con ello nos evitaríamos el espectáculo de ver a los obreros implorando la caridad pública y acaso también un conflicto de consecuencias lamentables.

Dicen de Constantinopla que un gran complot dirigido por Moscú, contra los aliados, acaba de descubrirse en Constantinopla, donde debía estallar una revolución al mismo tiempo que el ataque de los kemalistas procedente de la costa asiática. La Policía inglesa, ayudada por las tropas británicas, ha practicado numerosas detenciones.

El Japón ha renunciado a la incautación de la propiedad alemana en aquel país, la cual podía realizar en virtud del Tratado de paz de Versalles.

Este acto diplomático del gobierno japonés, basado en una bien entendida justicia que tan ajena está de imperar en la política de la post guerra seguida por las grandes potencias aliadas, ha merecido una favorable acogida por el pueblo alemán que lo ha visto con gran simpatía. Así se hacen amigos.

## De Sociedad

Los que viajan

De Madrid ha llegado la Excelentísima señora doña Rita González de Gelaberti, esposa del General Barrera.

Notas varias

En los exámenes para Oficiales de Complemento, celebrados en Madrid en el Centro Electro-técnico y de Comunicaciones, ha obtenido una de las mejores calificaciones nuestro particular amigo don José Hernández, a quien por tal motivo le damos nuestra más cumplida enhorabuena.

Con brillantes notas, entre ellas tres sobresalientes, ha aprobado el año en la carrera Eclesiástica nuestro paisano Mariano Preciado Segovia, al cual felicitamos, cuya felicitación hacemos extensiva a su familia y especialmente a su señor tío don José.

Esta mañana y en la parroquia de Santa María de Gracia, han contraído los indisolubles lazos del matrimonio, la bella señorita Encarnación Pascual de Riquelme con el joven oficial del Ayuntamiento don Antonio Rizo Bayona.

Reciban nuestra enhorabuena. —Ha aprobado brillantemente el previo de Correos, el estudioso joven

cartagenero don Ismael Navarro, hijo de nuestro querido amigo don César.

Una boda

Esta mañana a las 5 y en la consagrada iglesia de Santa María de Gracia, se ha verificado el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Lolita Sánchez Meroño, con nuestro querido amigo el joven y culto Oficial de Correos don Antonio Vicente.

Bendijo la unión el sacerdote don Antonio Aracil, siendo apadrinados por doña Isabel Galera, madre del novio y don Juan Sánchez, padre de la novia, firmando el acta matrimonial como testigos: Don Pedro Arnau, don Benjamin Orantes, D. José Martínez, don Nicolás Casasova, don José Carrasco y don Francisco Ros.

Terminada la ceremonia pasaron los numerosos invitados a casa de la novia, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Los nuevos esposos, a los que deseamos venturas sin fin, marcharán mañana a Madrid, Valencia y otras capitales.

Letras de luto

Esta mañana a las nueve y seguido de numeroso acompañamiento, que ponía de manifiesto las simpatías y amistades que en vida gozaba el finado, se ha verificado el sepelio del cadáver de nuestro amigo don Juan Santos Valero.

En la presidencia vimos a los señores don Juan Mustieles, alcalde accidental, don Esteban Ulagostera, don Manuel García Aldave, don Jesualdo Soler, don Manuel Carmona, don José Moncada y don Juan Martínez Miralles.

A su apenadísima familia, pero muy en particular a sus hermanos, entre ellos nuestro querido amigo don Antonio, enviamos la expresión más sincera de nuestro pésame, al mismo tiempo que pedimos a Dios dé a la familia la resignación debida para sobrellevar tan irreparable pérdida.

—Esta tarde y seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio del joven don Vicente García Garrigós.

A su atribulada familia enviamos nuestro pésame más sentido.

—Esta tarde a las seis se ha verificado el entierro del Maquinista Jefe de la Armada, retirado, don Manuel Naves Sarmiento, al que han concurrido comisiones del Ejército y de la Armada y distinguidas personas.

A su familia toda acompañamos en su pena.

## Rasgo de honradez

Lo es sin duda alguna el que anoche realizó el limpiabotas Francisco Marín García, conocido por Camprane.

Debajo de una de las mesas colocadas en la instalación que la Palma Valenciana posee en el Muelle, se encontró un estuche que contenía una preciosa sortija de brillantes. En el acto, el humilde jovenzuelo, la entregó a don Baltasar Gil, propietario del establecimiento, quien, con razón que le sobra, desea hacer pública la obra meritoria del limpiabotas «Camprane».

La joya cuyo importe es de 475 pesetas, ha sido entregada por el señor Gil a su propietario, el oficial de Marina don Angel Rizo.

Felicitamos al honrado Francisco Marín García por su acto, y al señor Gil, que desde los primeros momentos se apresuró a averiguar quién pudiera ser su dueño.

## Los tres nenes

I  
Me asomaba a verlos  
pasar por mi puerta,  
tres nenes hermosos  
que iban a la escuela...

Los tres pequeñitos, los tres casi iguales...  
Tres caras bonitas, como tres estrellas  
Iban tan limpios!... A la madre siempre  
la veía con ellos, sin saber quién era.

Me la imaginaba  
como el pau de buena...  
Me la imaginaba, por lo curiosica...  
como el agua pura que nace en las peñas!

Iban tan limpios  
que yo me decía: —De seguro que ella  
los viste, y se mira, como en tres espejos,  
en sus tres hijitos... como si lo viera!

II  
En algunos días  
no ví por la puerta  
pasar a los nenes,  
y sintiendo pena,  
pregunté por ellos y me contestaron:

—Lástima de hijitos!... No van a la escuela  
porque está su madre malica en la cama  
que Dios se la lleva!

Al poquito tiempo pasaron los nenes  
otra vez juntitos, los tres por mi puerta.

III  
Llevaban al cuello  
una cinta negra!...  
Sin que la llevaran  
su «gracia» se viera!

Iban dejados... Sin aquel apañío  
propio de la madre... Sin la gracia aquella!  
Lástima de hijitos!...

Se me heló, de verlos, la sangre en las venas

Vicente Medina

## Información de Marina

Varias noticias

En Madrid, donde se encontraba destinado, ha fallecido el primer Condestable don Jaime Garau Corró.

—Ayer tarde a las siete y media fondó en el Arsenal el Contratorpedero Audaz, procedente de Barcelona, el cual dentro de unos días saldrá para Cádiz y Ferro.

—Esta tarde deben salir para el S. O. los remolcadores franceses fondados en este puerto desde el sábado último.

—Ha sido promovido a su inmediato empleo el Capellán 2.º don José Llauredó Piñol.

—Desembarca del Contratorpedero Audaz y queda asignado a la Comisión Inspectora para embarcar en su día en el sumergible que construye la S. E. de C. N., el Teniente de Navío don Francisco Regalado.

—Trasborda del Torpedero número 21 al Contratorpedero «Audaz» el tercer Maquinista don José Sanz Navarro.

—Ha verificado su presentación en este Estado Mayor por habérsele concedido ingreso en la Armada como Escribiente, D. Manuel Vivancos Serrano, al cual se le pasaporta para Madrid donde ha sido destinado.

—Se dispone pase la revista del mes actual en la Corte, el comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galinsoga.

PALABRAS DE UN HEROE

«Muero para que todos se salven»

El heroico morir del maquinista del expreso de Andalucía don Manuel Monteró (q. v. h.) ha impresionado extraordinariamente.

Su rasgo noble se parangona con los de los hombres célebres, que la Historia, solicita, recogió en sus más brillantes páginas para ejemplo y luz a las generaciones futuras.

Llega esta —la que relata la gesta sublime del pueblo hispano— de he-

chos grandiosos de sus hijos mejores, que, satisfechos y decididos, ofrendaron su vida en holocausto de la Patria y para salvación y gloria de sus hermanos.

La mayor parte de estos episodios heroicos tuvieron por marco los campos de batalla, y abrazados a la bandera querida murieron matando, haciendo víctimas en las filas del adversario.

Nadie les discutió la gloria, y sobre sus tumbas sagradas la Religión y el Honor depositaron plegarias y coronas.

Montero ha muerto abrazado a la manivela del freno de vacío, para detener la marcha de todo el convoy. Esta acción, realizada por él con todo conocimiento, habría de producir el efecto nobilísimo de salvar las vidas de todos los pasajeros, sin que costase más víctimas que la suya propia. Por eso dijo al fogonero: «Sálvate tú, que yo muero, para salvar el tren y las vidas de todos». Y realizó su pensamiento, frenando en absoluto, con lo que consiguió romper las amarras a la máquina del resto del tren y que los viajeros del expreso andaluz se salvaran en casi su totalidad.

El acto de Montero es de una elevación grandiosa, de una espiritualidad confortadora. Otros héroes morirían llevando como haber de su gloria el número elevado de las víctimas por ellos sacrificadas; Montero ha tejido su corona de héroe salvando a otros, recibiendo resignado el frío beso de la muerte para que los viajeros conservaran su vida propia.

Montero se ha hecho acreedor a los aplausos de España entera.

Nosotros se los concedemos con toda efusión, porque es orgullo sano de la raza contar con ejemplares tan perfectos y abnegados como el heroico maquinista que supo morir en el cumplimiento más critico y sagrado de su deber.

Montero era además buen padre de familia, instruido, caballeroso, afable y... lo que vale más cuando la muerte se acerca, un cristiano convencido, ausente de todas las luchas de bandera.

Como español y como cristiano, su rasgo se perpetuará en la memoria de todos.

Falta nos hacen en la época actual ejemplos de esa textura nobilísima que sirvan de aviso y señalen la pauta, para basar en ellos nuestra conducta, y, como Montero el héroe, estar dispuestos a cumplir fielmente, religiosamente, nuestros «deberes», que son el germen bendito de la salvación de los pueblos.

Por una vez el Congreso recogió los latidos de la opinión general y por «aclamación» caso raro e naudito —acordó atender a la viuda e hijos del maquinista mártir de su deber concediéndoles una decorosa pensión.

X.

## La Escuela Nacional de Correos

El conde de Bugallal ha aprobado el reglamento de la Escuela Nacional de Correos y la Real orden autorizando al director general de Comunicaciones para convocar a oposición las plazas de profesores. Estas son las siguientes:

Geografía postal de España, Legislación especial de Correos, Derecho administrativo, Geografía postal universal, convenios postales y organizaciones y servicios en otros países, Historia del Correo, Francés y Teneduría de libros y Contabilidad general del Estado.

La oposición será anunciada dentro de este mismo mes, según manifestaciones del conde de Colombi, y en se-

guida será nombrado director de la Escuela un prestigioso jefe del Cuerpo de Correos, que desempeña uno de los cargos más importantes del servicio.

Para liquidar los derechos adquiridos por los opositores conforme al plan de estudios actual se anunciará una convocatoria numerosa en breve plazo.

## Canal, Fotógrafo. - Oaña, 3

Háganse las fotografías en esta Casa y comparen la figura artística de sus trabajos.

Venta de aparatos fotográficos y material, de las casas Kodak, Ica, Ernemann y Gevaert. Aparatos para cine y familia.

A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

## SUCESOS

Autopsia. Entierro

Esta mañana le ha sido practicada la autopsia al cadáver del infortunado guarda-agujas Andrés Parraga, que ayer murió a consecuencia de las graves heridas que sufrió al ser arrojado por una máquina.

Después se ha verificado su entierro, concurriendo al acto numerosas personas y todos sus compañeros de trabajo y el personal en pleno de factores de la estación del ferrocarril de M. Z. y A.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

El suceso de la Estación.

Hechas las correspondientes averiguaciones con respecto al suceso que el pasado miércoles ocurría en la estación del ferrocarril, con el perturbado José Roso, se sabe que el guardia Giménez sostuvo con él una lucha cuerpo a cuerpo, como lo de muestra el hecho de llevar tres grandes cortes en la guerrera y las gravísimas heridas que sufrió.

El guardia Juan Oller Navarro que acudió en auxilio de su compañero y demás personas heridas, dió pruebas de una sorprendente ságre fría, pues después de recibir un tajo desde la frente a la boca, bañado el rostro en sangre, sin preocuparse de su herida, persiguió al loco, él solo, por la carretera que conduce a las casas del Zorra y cuando comprendió que no podía herir a nadie, con gran serenidad y puntería, a pesar de la obscuridad y de estar herido, hizo dos disparos al fugitivo, hiriéndole, volviéndose contra el guardia, que le esperó a pie firme, haciéndole otros dos disparos que le causaron la muerte.

Los referidos guardias han sido nombrados guardias de primera clase, sin perjuicio de hacer la propuesta debida al Excmo. señor Director General de la Guardia Civil.

Los regimientos todos de guarnición en ésta han enviado su felicitación más entusiasta a los Jefes del cuerpo, felicitación que ruegan se haga extensiva a los guardias.

El guardia Giménez ha pasado al Hospital de Marina, donde está siendo visitadísimo por sus Jefes y compañeros.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Facilita en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreo-sifilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6  
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy